





656111



## Homenaje a Julio Barrenechea

■ El fallecimiento del distinguido hombre de letras señor Julio Barrenechea, no sólo constituye una pérdida para Chile, sino también para la causa del pueblo judío, con la cual se identificó desde sus años juveniles.

Fue de los primeros que lucharon en nuestro país en contra del racismo y antisemitismo, inspirados por la figura más temible de este siglo, y en tal sentido tuvo participación en la creación y actividades de los organismos que se formaron para combatirlos, como "La Unión para la Victoria", que presidió el senador don Marcelo Muñoz, y el Instituto Antirracista de Chile, que encabezara el Dr. Cristóbal Sánchez.

En el Parlamento tuvo brillantes intervenciones para hacer resaltar los males de esa lira que causaría lantos estragos a la humanidad.

Pero, su lucha contra la persecución del pueblo judío, le hizo comprender que éste último tenía derecho a la represión histórica de que se recibiera en la Tierra Santa, el Estado de Israel. Y ello lo llevó a formar parte del "Comité Chileno Pro Palestina Hebreos", que presidieron los entonces senadores Gabriel González Videla y Humberto Álvarez Suárez, y el profesor universitario don Carlos Vergara Bravo, que logró movilizar a la opinión pública chilena en favor de la justa reivindicación del pueblo judío.

Regresado al Estado de Israel, Barrenechea tuvo la oportunidad de visitarla, y al final de su recorrido fue su

Goldman, junto con el renombrado filósofo, Martín Buber, congresista en París la Conferencia Mundial de Intelectuales, para protestar por la persecución soviética contra los judíos de la URSS; le tocó a Barrenechea asistir en representación de la intelectualidad chilena, y fue de los primeros en alinearse en esta acción para reclamar los derechos humanos más esenciales para 3.000.000 de judíos rusos, impidiéndoles de desarrollar su propia cultura, tradición, religión e idioma, y de radicarse en la tierra de sus antepasados.

En Chile, organizó y formó parte del Comité Chileno Pro Judíos de la URSS, y junto con Carlos Vizcarra Fuentes y Manuel Rojas, para recordar año a año desaparecidos, desarrolló una vigorosa campaña que culminó con la Conferencia Continental de la Intelectualidad Latinoamericana, celebrada en Santiago en el año 1965, en que se aprobó un acuerdo de solidaridad con los judíos perseguidos y discriminados de la URSS que se conoce bajo el nombre de Declaración de Santiago.

En los últimos años no faltó en voz y encabezó todas las declaraciones de repudio contra el terrorismo de la OLP, que ha segado la vida de inocentes mujeres, niños, jóvenes y deportistas, en acciones abominables, que han causado la repulsa de la opinión pública mundial.

Para breve resumen destaca cuán segunda y cuán noble ha sido la actuación de Julio Barrenechea, y es por

# **Homenaje a Julio Barrenechea [artículo] Gil Sinay S.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Sinay, Gil, 1911-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Homenaje a Julio Barrenechea [artículo] Gil Sinay S. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)